

DU MINISTÈRE DES FINANCES DU CANADA :

Dépôt d'un Avis de motion des voies et moyens concernant la taxe sur les produits et services (TPS)

Le 14 février 1994, n° 94-120

Le ministre des Finances, Paul Martin, a déposé à la Chambre des communes un Avis de motion des voies et moyens proposant certaines modifications à la Loi sur la taxe d'accise. Au moment du dépôt, le ministre a réitéré l'intention du gouvernement de mettre en oeuvre un régime de taxe de vente plus équitable et plus simple. Dans l'intervalle, le gouvernement prend des mesures en vue de faciliter l'observation tout en protégeant l'assiette de la TPS. Les modifications proposées visent à: dispenser les petites entreprises et les entreprises saisonnières de produire des déclarations pour les périodes au cours desquelles leurs ventes sont négligeables et faciliter aux nouveaux inscrits la présentation d'une seule déclaration par année; préciser les exemptions applicables aux services de santé et élargir le champ d'application de l'exemption visant les services ménagers; détaxer la conversion de véhicules à l'usage de personnes ayant une déficience; offrir aux organismes de bienfaisance une méthode plus simple pour déterminer s'ils sont des petits fournisseurs, leur permettre de demander des crédits de taxe sur les intrants et des remboursements pour les indemnités et remboursements versés à leurs bénévoles et simplifier le traitement des frais de repas et de divertissement qu'ils engagent; et préciser l'obligation imposée aux institutions financières et autres fournisseurs exonérés de répartir les crédits de taxe sur les intrants visant la taxe applicable aux intrants d'entreprises selon la mesure où ceux-ci sont utilisés ou consommés lors de la réalisation de fournitures taxables.

Affectation d'un économiste invité Clifford Clark

Le 14 février 1994, n° 94-019

L'affectation de M. Peter Nicholson à titre d'économiste invité Clifford Clark au ministère des Finances a été annoncée par le sous-ministre des Finances David Dodge. M. Nicholson est présentement vice-président principal et adjoint exécutif du président du conseil de la Banque de Nouvelle-Écosse. Les titulaires de ce poste fournissent au ministère des conseils sur les questions économiques et participent à l'élaboration de la politique aux plus hauts niveaux. Les affectations à ce poste sont d'une durée d'un à deux ans.

Le ministre des Finances annonce la date du budget fédéral

Le 11 février 1994, n° 94-018

Le ministre des Finances, Paul Martin, a annoncé qu'il présentera son budget à la Chambre des communes, à 17h00 HNE le mardi 22 février 1994. M. Martin a fait remarquer que, comme pour les budgets passés, celui-ci pourrait comporter des mesures entrant en vigueur le jour du budget. Dans les circonstances, ces mesures pourraient s'appliquer à compter de minuit le 21 février, la veille de la présentation du budget. La pratique consistant à proposer des mesures entrant en vigueur le jour du budget est conforme à la procédure adoptée au cours des années antérieures, et elle assure une application uniforme des mesures budgétaires aux opérations effectuées ce jour-là, où qu'elles soient opérées au Canada. Cette annonce offre un préavis suffisant pour permettre aux parties intéressées d'en tenir compte dans leur planification financière.

Dépôt aux communes d'une motion de voies et moyens visant à modifier la Loi sur la taxe d'accise

Le 10 février 1994, n° 94-017

Le secrétaire d'État aux Finances, Doug Peters, a déposé cet après-midi à la Chambre des communes un Avis de motion de voies et moyens modifiant la Loi sur la taxe d'accise, à la suite des réductions de taxe sur le tabac annoncées en début d'après-midi par le gouvernement du Nouveau-Brunswick. Cette motion donne suite à un autre volet du plan d'action adopté par le gouvernement fédéral pour lutter contre la contrebande du tabac et annoncé à la Chambre des communes par le premier ministre, celui-ci s'étant engagé à procéder à de nouvelles réductions des taxes d'accise sur les produits du tabac, parallèlement à la diminution des taxes provinciales.

ACDI :

Candidats aux élections Sud-Africaines au Canada

Le 4 février 1994, n° 94-03

Le ministre des Affaires étrangères, André Quellet, a annoncé l'arrivée au Canada de trois candidats aux premières élections démocratiques multiraciales qui doivent se tenir en Afrique du Sud. Les candidats du Congrès national africain (ANC) observeront le mode de fonctionnement des institutions gouvernementales canadiennes en travaillant au sein des cabinets des premiers ministres de l'Ontario, du Nouveau Brunswick et de la Saskatchewan. «Le Canada a accepté d'ouvrir les portes de ses institutions gouvernementales à plusieurs personnalités sud-africaines. Ce genre d'initiatives démontre clairement notre engagement à aider l'Afrique du Sud dans sa transition vers la démocratie et envers le bon déroulement des élections libres d'avril prochain», a expliqué M. Quellet.

STATISTIQUES CANADA (INDICES ÉCONOMIQUES) :

L'indice d'ensemble des prix à la consommation (IPC) pour le Canada a augmenté de 1,3% entre janvier 1993 et janvier 1994 à 131,3. (Le Quotidien, le 16 février 1994);

En 1992, le revenu moyen des ménages se fixait à 46 756\$, pratiquement inchangé par rapport à 1991, après correction pour l'inflation telle que mesurée par les changements de l'indice des prix à la consommation. Malgré que le revenu réel soit demeuré stable en 1992, les ménages continuaient en 1993 d'acquérir de l'équipement de loisirs et des appareils qui permettent d'économiser du temps. La possession de magnéto-scope et de lecteurs de disque compact s'est accrue dans tous les groupes de revenu (Le Quotidien, le 14 février 1994);

Au cours de l'année 1993, le nombre de voyages du même jour en automobile effectués par des résidents canadiens vers les États-Unis a chuté de 15,2% pour s'établir à 48,3 millions. Le nombre totales de voyages d'une nuit ou plus de résidents canadiens vers les États-Unis, pour tous les modes de transport, a diminué à 17,3 millions en 1993, soit une baisse de 6,9%. Les voyages d'une nuit ou plus des résidents des États-Unis au Canada ont augmenté de 1,5% en 1993, totalisant 12 millions. Les voyages comparables, effectués par des résidents de tous les autres pays ont augmenté de 5,6% pour se chiffrer à 3,1 millions. On note d'importantes augmentations dans les entrées en provenance de l'Allemagne (en hausse de +17,2% à 344 000), de la France (en hausse de +16,7% à 362 000) et du Mexique (en hausse de +14,5% à 75 000). (Le Quotidien, le 11 février 1994)

Mars 1994 : Assemblée annuelle de la Banque interaméricaine de développement (Guadalajara)
Mars 22-25 1994 : Canada Expo94 (Mexico, Mexique)
Mars 24-25 1994 : Réunion ministérielle du CEAP sur l'environnement
5-11 juin 1994 : Assemblée annuelle de l'Organisation des États américains (Belém, Brésil)
8-10 juillet 1994 : Sommet économique G-7 (Naples, Italie)



Si vous voulez des copies supplémentaires du matériel provenant du ministère des Affaires étrangères et Commerce extérieur Canada, composez le (613) 944-4000 ou sans frais le 1-800-267-8376. Si vous voulez des renseignements sur le matériel provenant d'autres ministères, contactez leur division respective des communications. «Le commerce et la politique étrangère cette semaine/This Week in Trade and Foreign Policy» est préparé chaque semaine à la Direction générale des communications.